

## 18 de febrero Día Internacional del Asperger.

# Entendiendo el Trastorno de Asperger: Características, Desafíos y Aspectos Neurológicos

El trastorno de Asperger se clasifica dentro de los trastornos del neurodesarrollo dentro del espectro autista. se caracteriza por dificultades significativas en la interacción social, patrones de comportamiento repetitivos y áreas de interés restringidas. A nivel neurológico, esta condición está asociada con diferencias estructurales y funcionales en el cerebro, lo que afecta la forma en que las personas con Asperger procesan la información y se relacionan con el mundo que les rodea.

## Características generales

Cuando hablamos de características generales tenemos que tener en cuenta que se trata de un criterio general, que en la práctica cada persona es única e irrepetible, con sus propias características individuales.

### Dificultades en la interacción social

Las personas con Asperger pueden tener dificultades para comprender las normas sociales no verbales, como el contacto visual, los gestos y las expresiones faciales. Esto puede llevar a dificultades en la construcción y mantenimiento de relaciones interpersonales.

## Patrones de comportamiento repetitivos

Las rutinas y actividades repetitivas son comunes en las personas con Asperger. Pueden tener intereses particulares intensos y enfocarse en temas específicos durante largos períodos de tiempo. Las temáticas pueden ser muy variadas desde relacionadas con historia, biología, cine, etc.

#### Comunicación peculiar

Aunque muchas personas con Asperger tienen un lenguaje formalmente correcto, pueden tener dificultades para entender el lenguaje figurativo, el sarcasmo o las sutilezas en la comunicación verbal y no verbal.

## Sensibilidad sensorial

Las personas con este trastorno pueden ser sensibles a estímulos sensoriales como sonidos, luces brillantes o texturas. Esto puede resultar abrumador y causar ansiedad o malestar.



## **Desafios y Apoyos:**

A pesar de los desafíos que enfrentan las personas con Asperger, muchas tienen habilidades y talentos únicos. Sin embargo, es importante reconocer y abordar las dificultades que enfrentan para garantizar su bienestar y éxito.

**Apoyo social:** Brindar oportunidades para que las personas con Asperger practiquen habilidades sociales y se conecten con otros que compartan sus intereses puede ser beneficioso. Los grupos de apoyo y las terapias sociales pueden ser recursos valiosos.



Adaptaciones educativas: En entornos educativos, se pueden implementar adaptaciones para ayudar a los estudiantes con Asperger a alcanzar su máximo potencial. Esto puede incluir modificaciones en el plan de estudios, apoyo individualizado y estrategias para manejar la ansiedad.

**Entrenamiento en habilidades sociales**: Proporcionar entrenamiento específico en habilidades sociales puede ayudar a las personas con Asperger a comprender mejor las señales sociales y a interactuar de manera más efectiva en diversas situaciones.

Entorno estructurado: Establecer rutinas y estructuras claras puede ayudar a reducir la ansiedad y mejorar el funcionamiento diario de las personas con Asperger. Esto puede incluir horarios predecibles y entornos físicos organizados.

En definitiva, el trastorno de Asperger presenta dificultades, pero con el apoyo adecuado y la comprensión de la sociedad, las personas afectadas pueden llevar vidas plenas y significativas. Es fundamental el conocimiento sobre el trastorno para promover la inclusión y el respeto hacia las personas con Asperger.

Es fundamental no generalizar y estigmatizar ya que cada persona con Asperger es única y merece ser tratada con respeto y comprensión. Siempre es importante buscar información de fuentes confiables y consultar con profesionales de la salud mental para obtener orientación específica sobre cómo apoyar a las personas con este trastorno.

https://www.instagram.com/neuropsikonavalcarnero/



neuropsikonavalcarnero (@neuropsikonavalcarnero) | TikTok

